

週報
こひつじ

第40巻 37号
大津キリスト教会
菊池郡大津町室 119
TEL 096-293-4470
FAX 096-293-4961
牧師 米村 英二

人間にするつもりか。それによつて、あとのことは決まつてくる。
つまり、いわゆる有力者、上流の成功者にしたいのか、それとも高貴で善良で誠実な人間に育てたいのか」
家を建てる場合も、やはり未来を考えるべきである。

の目で確かめてみたいと思うのだ。
確かに日本の家の寿命はどちらかと言えば短い。築後数十年で建て替えられることも少なくない。
半世紀も前のことだが、モーレンカンプ宣教師の故郷ハーレムをオランダに訪ねたことがある。街を歩いて不思議に思ったのは建物

その二
未来のことを考へない文明は滅びる

鳥の巣

ではどうすべきか。聖書は言う。
「その母鳥を子といつしょに取つてはならない。必ず母鳥を去らせ
て、子を取らなければならない」

今日の欲望を満たすことだけを考えない軽率な行動への戒めである。

つまり欲望に任せて何もかも取ることはゆるされていないのである。

い文明が長く続くはずがない。
この原理は、私たちの日常生活
のすべてに適用される。

その鳥の絶滅を避けるためであなせか。

子どもの教育も未来を考えて行なうべきだろう。では、どうや

を産み、ひなを育てることができ
るではないか。

私の場合、ヒルティの次の言葉
が役立つた。

て、子を取らなければならぬ」卵を取るのはよい。ひなを取るのもよい。しかし母鳥は去らせなければならない。

今日の欲望を満たすことだけを考え、明日を計算に入れない生活はやがて破綻するだろう。未来のことをまったく考慮しようとした文明が長く続くんはずがない。

「こんなちっぽけな、こんな思想のない建物で暮らしていたら、きっとみたちは、これっぽっちの人間になるぞ。建物が人間を造るという

「国民が各自の住宅をたた一代限りのものとして造るようになったときは、私はそれをその国民にとっての不吉の兆しであると考えざるを得ない」

頃、教会建築史の授業で宣教師から聞いた次の言葉を忘れることができなかつたという。

「こんなちっぽけな、こんな思想のない建物で暮らしていたら、きっとみたちは、これっぽっちの人間になるぞ。建物が人間を造るということを、よくおぼえておきなさい」
（『心の旅』松山さんの歩幅）

「國民が各自の住宅をただ一代限りのものとして造るようになつたときは、私はそれをその國民にとっての不吉の兆しであると考えざるを得ない」

とラスキンは言つたが、建物ひとつにも、その國や民族の精神が

ことを、よくおぼえておきなさい」
（『心の旅』松山さんの歩幅）

とレスキンは言ったが、建物ひとつにも、その国や民族の精神がよく現われていると言つてよいだろう。

な人間になりたい、という強い願いだつた。そして、いつかヨーロッパへ行つて、その宣教師が言うような「思想のある建物」を自分

約四〇年前、この会堂を建てるとき、やはりそのことは考えた。予算は限られている。私は建設会社に言つた。

